



Liebe Todesfelder und Voßhöhler Bürgerinnen und Bürger,

viele von uns können das Wort **Corona** nicht mehr hören. Und trotzdem: das Jahr 2020 ist das Jahr des Virus COVID-19 und der Corona Pandemie. Das Virus hat vieles in unserem Leben verändert und auch dazu geführt, dass erst am 27. Mai 2020 die erste Sitzung der Gemeindevertretung stattfinden konnte - natürlich mit den erforderlichen Sicherheitsabständen!

Inzwischen hat auch der Bauausschuss getagt und so langsam nimmt die Gemeindearbeit wieder Fahrt auf.

Soweit bekannt hat bisher niemand in Todesfelde und Voßhöhlen durch diesen Virus ernsthaft Schaden genommen und wir wünschen Ihnen und uns, dass das auch so bleibt!

Bleiben Sie gesund!

**Bis zum nächsten Mal Ihre
Aktiven Bürger für Todesfelde**

www.abt-todesfelde.de



Auszüge aus den Sitzungen der Gemeindevertretung am 10.12.2019 und 27.05.2020

Im Kindergarten ist die Einstellung einer **Musikpädagogin** für ca. 3 St./Woche vorgesehen. Sie soll das Singen der Kinder professioneller gestalten.

Des Weiteren soll der **Spielplatz im Kindergarten** vergrößert werden. Hier erarbeitet der Bauausschuss drei Optionen, die am 18.06.2020 in der Bauausschusssitzung vorgestellt werden.

Über den **Mobilen Jugendraum** haben wir bereits mehrfach berichtet. Hierfür liegt der Gemeinde inzwischen eine Vereinbarung mit dem Verein für Jugend- und Kulturarbeit im Kreis Segeberg e.V. vor. Aufgrund der Corona-Pandemie wird die Gemeinde noch auf einen geeigneten Start des Projektes warten, um dem Test-Jahr eine reelle Chance zu geben.

Das seit Jahren gewünschte **Dorfentwicklungskonzept** wird auf den Weg gebracht. Sobald der Zuwendungsbescheid des LLUR vorliegt, geht der Auftrag für die Erstellung des Konzeptes an die Firma CIMA Beratung & Management GmbH. Die Kosten belaufen sich auf € 22.990,79 und die Förderquote beträgt 65%.

Das **Neubaugebiet** wird erweitert: Die Gemeinde kauft eine weitere Fläche für 6 Baugrundstücke. Hierfür liegen laut Bericht des Bürgermeisters schon ca. 10 Bewerbungen vor.

Im Bereich der **Standort-Schießanlage** hat die Gemeinde die Möglichkeit, Straßenflächen als Gemeindestraße sowie Waldflächen zu übernehmen. Hier wird die Bundesanstalt für Immobilienaufgaben ein Angebot unterbreiten.

Bei Redaktionsschluss lag eine neue Skizze/Planung des Architekten für das neue **Feuerwehrgerätehaus** vor. Ursprünglich lagen die Kosten der ersten Planung bei ca. 1,3 Mio. €. Durch Einsparungen konnten sie um ca. 120.000,00 € gemindert werden. Die Kosten der neuen Planung sind noch nicht bekannt. Bekannt ist aber inzwischen, dass Todesfelde keinerlei Förderung erhalten wird.

In der Sitzung am 27. Mai stellte Frau Prof. Leppin, Anwältin von Thomas Nehrman, einen **vorhabenbezogenen Bebauungsplan für das Betriebsgelände des Bauunternehmens Nehrman** in Voßhöhlen vor. Der Bestand solle überplant und baurechtlich gesichert werden. Ohne die beantragte Bauleitplanung würde es zu Rückbauverfügungen durch die untere Bauaufsichtsbehörde kommen.

Da die Gemeindevertretung erstmals an diesem Abend diesbezüglich Informationen erhalten hatte, beschloss sie, dieses Thema durch den Bauausschuss vorbereiten und beraten zu lassen.

Im Bereich **Kanalsanierung** geht es weiter: Das Ingenieurbüro WVK Wasser- und Verkehrs-Kontor GmbH erhielt den Auftrag für die Planung des 2. Sanierungsabschnitts und die Vermessungsleistungen für die Anschlusskanäle im gesamten Kanalnetz der Mischwasser- und der Schmutzwasser-Kanalisation. Das Honorar beträgt 64.850,98 €.

Aus dem Investitionsförderprogramm des Kreises Segeberg erhält die Gemeinde einen Zuschuss von 33.384,00 € für den **Kauf eines Großflächenrasenmähers** im Gesamtpreis von € 67.000,00. Der Rasenmäher dient der Sportplatzpflege und die Anschaffung wird außerdem von einem Sponsor mit weiteren 10.000,00 € unterstützt, so dass der Eigenanteil der Gemeinde bei ca. € 23.000,00 liegen wird. Das Rasenmähen erfolgt ehrenamtlich durch unsere Green Keeper.

Personalien

Tina Timmermann wird bürgerliches Mitglied der Aktiven Bürger (ABT) im Kultur-, Jugend- und Sozialausschuss. Sie ersetzt Karin Kempf, die nach Bad Segeberg verzogen ist.

Nico Timmermann wird bürgerliches Mitglied der Aktiven Bürger (ABT) im Finanzausschuss. Er ersetzt Stefan Ebert, der am 28. Februar 2020 verstarb.

Allzu früh und unerwartet verloren wir unser Mitglied und unseren Freund

Stefan Ebert

Er verstarb am Freitag, den 28. Februar 2020,
im Alter von nur 52 Jahren.

Viele aus unseren Reihen haben Stefan als Mensch und als Ratgeber in den politischen Fragestellungen in unserer Gemeinde sehr geschätzt.

Stefan hat unsere Wählergemeinschaft am 21. September 2012 mitgegründet. Er war von 2013 bis 2018 Gemeindevertreter und seit der letzten Kommunalwahl bürgerliches Mitglied im Finanzausschuss.

Stefan hat seine Erfahrungen aus seiner Tätigkeit in der Kreisverwaltung in unsere Gemeindegarbeit eingebracht und war ein schneller Denker und manchmal auch Vordenker.

Wir werden Stefan vermissen!



Aktuelles vom SV-Todesfelde

Liebe Todesfelderinnen, liebe Todesfelder,

erst einmal möchte ich **Danke** sagen an alle passiven sowie aktiven Mitglieder des Sportvereins. Die **Treue und Unterstützung** während der Corona Zeit war wieder typisch Todesfelde: **einfach ganz toll!** Nachdem alles dicht gemacht worden war, kamen wir Anfang Mai zu ersten Lockerungsmaßnahmen. Mit den Abstandsregeln sowie den Hygienemaßnahmen konnte allmählich wieder Sport in kleinen Gruppen angeboten werden. Das ganze natürlich draußen. Nach über zwei Monaten der Leere auf dem Sportgelände wurde es immer lebendiger. Als dann die Halle wieder aufgemacht wurde (mit Hygiene-Maßnahmen), wurde teilweise weiterhin draußen an der frischen Luft trainiert.

Am 1. Mai organisierten Stefan und Susanne Komm das **Blutspenden in der Sporthalle**. Hierfür erhielt unser Verein eine **besondere Auszeichnung**.

Was viele interessiert und uns natürlich auch, ist, wann wieder Fußball und Handball gespielt werden kann? **Anfang September ist für den Punktspiel-Start avisiert.** Für **Mitte August** ist das **Pokal-Endspiel** gegen den VfB Lübeck angekündigt, voraussichtlich aber in Malente unter Ausschluss der Öffentlichkeit. Schauen wir mal!

Im Unterstand des Sportplatzes haben momentan die **Line-Dancer** ihr neues Zuhause gefunden. Tolle Geschichte für unser Dorf und natürlich für die Gruppe.

Die Line-Dancer haben sonst immer im Saal des Gasthofs trainiert. Das ist noch nicht wieder möglich.

Leider hat der Wirt der „**Auszeit**“, Thomas Wunsch, den Pachtvertrag aus persönlichen Gründen zum 31.12.2020 gekündigt. Somit bleibt uns für die Regelung der Nachfolge genügend Zeit. **Bewerbungen oder Hinweise auf geeignete Betreiber bitte an den Vorstand des SV Todesfelde!**

Ich wünsche Ihnen viel Gesundheit **und dass wir uns bald auf dem Sportgelände unseres SV Todesfelde wiedersehen!**

Bleiben Sie sportlich und gesund!

Holger Böhm
1. Vorsitzender SV Todesfelde



Herausgeber

ABT c/o Sabine Grandt
Hörn 4a
23826 Todesfelde

Telefon: 04558 - 674

E-Mail: info@abt-todesfelde.de

Internet: www.abt-todesfelde.de

Redaktion

Holger Böhm, Sabine Grandt

Gestaltung & Druck

Werbeservice Teamdrews - Dennis Drews

Auflage:

500 Exemplare

